

# 学校目標『元気いっぱい 自分から学び 共に高め合う西与賀っ子』の育成

西 にしよかっ子

令和 5年 6月 30日 (金)  
文責 校長 本村 一浩 第4号  
0952-23-6300

①ここにあいさつする子 ②しっかり勉強する子 ③ろこんで働く子 ④からだをきたえる子 ⑤ながり学び合う子 ⑥ころをみがく子

いじめ・体罰アンケートのご回答、ありがとうございました。何らかの記載があつたご家庭には、担任や校長が確認の電話等を差し上げています。必ず対応し、ご報告申し上げます。詳細をお聞かせ下さい。

## ■ 「『コミュニティ・スクール』って何ですか？ 何すっとですか？」～地域の教育力を学校に

先日のフリー参観デーにおいては、たくさんのご参観、ありがとうございました。子供たちが熱心に学ぶ様子をご覧いただけたことと思います。その日、ある保護者の方とお話をしている時に、標記のようなご質問をいただきました。その時は立ち話程度で、うまくご説明申し上げられなかつたので、ちょいと堅い話になりますが、ここで回答します。お付き合い下さい。

本校は、平成 29 年度から「コミュニティ・スクール」として教育活動を行っています。この名称は、各学校で勝手に名乗れるものではなく、地方教育委員会の指定が必要です。本校は、今年度から 3 回目の設置指定（1 回の指定で 3 年）を受けました。「コミュニティ・スクール」とは、法律的に言うと『学校運営協議会を設置した学校』（地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第 47 条の 5）のことです。令和 3 年 5 月段階で全国に 11,856 校あります。本校はじめ、お隣の本庄小も、そして城西中は今年からコミュニティ・スクールの指定を受けています。佐賀市教委の中村教育長様は、ゆくゆくは佐賀市立の学校すべてをコミュニティ・スクールにしたい、という構想をお持ちです。従来、各学校には、学校評議員会が設置され、学校評価の結果や児童生徒の実態に基づいて学校運営のご意見をうかがう場を設けていました。「学校運営協議会」は、そこから一步前進し、協議会に一定の責任と権限をもたせた学校運営のあり方です。地域住民代表・保護者代表・当該学校職員・学識経験者などのメンバーから構成されています。法的に学校運営協議会には、3 つの権限があります。①校長が作成する学校運営の基本方針を承認する。②学校運営について、教育委員会又は校長に意見を述べることができる。③教職員の任用に関して、教育委員会が定める事項について教育委員会に意見を述べることができる、の 3 点です。正に「学校運営」に携わってもらっているという組織になっています。

一般に、学校の教育目標は、校長が作成し、職員会議で全職員の意見を聞いて策定されるのですが、コミュニティ・スクールの場合は、そこから上記①のように委員の承認が必要です。報告が遅くなりましたが、本校の学校目標は昨年度と同様、



4月 28 日 ヒマワリの種植え (ファミマ東)

## 『元気いっぱい 自分から学び 共に高め合う西与賀っ子』の育成

の向上、と校長は捉えています。) をクリアすべく、重点指導項目（下の吹き出し部分）を示してこの目標を目指して進んでいきたいと申し上げました。委員の方々には、教育活動以外で日頃児童と接しておられる生の感覚を基に質問や討議をされ、4月 27 日の第 1 回学校運営協議会にて承認をいただきました。

### 重点指導項目

外遊びの推奨、  
睡眠時間の確保

### 重点指導項目

算数の基礎基本の定着を図る  
「にっしー検定」の実施

### 重点指導項目

挨拶・掃除・言葉遣いの指導で  
居心地のいい教室・学校

です。校長の説明としては、昨年度の学校評価結果を基に、本校の課題（学力

学校では、この目標に向かって日々の教育実践を積み上げていますが、地域には、学校の教職員にはない専門的な知識・技術をお持ちの方々が多数おられます。その方々の愛情とお力を借りて、教育実践を勧めるのが効果的であり、学校も地域もウインウイン（互恵的）です。幸いにも、本校学校運営協議会には、まちづくり協議

会の会長様、西与賀公民館の館長様、地元選出の市議会議員様、交通安全協会の会長様などがおられます。学校の教育課程と地域住民の強みをつないで下さっています。説明が長くなりましたが、「コミュニティ・スクールって何をするの？」という問い合わせには、「地域の教育力を学校に入れる」というのが端的な答えかと思います。

ただし、人間関係ですので、一方的に学校が享受する「いいとこどり」ばかりでは不公平です。ご恩返しが必要です。教職員や児童には、積極的に地域行事に参加して場を盛り上げてほしいと思っています。私も時間の許す限り、地域行事や会議に出向いています。そうしたことでのことで、本校児童にはふるさと西与賀を感じ、誇りに思ってほしいし、地域住民の方々には、さらに本校児童を愛して下されば幸甚です。